

# **Protokoll Sektionsversammlung**

SRG Zürich Schaffhausen, Sektion 3 (Zürichsee rechtes Ufer, Zürcher Oberland)

Donnerstag, 31. März 2022, Beginn 18.30 Uhr Restaurant Rössli, Kempttalstrasse 52, 8308 Illnau

Versammlungsleitung Heinz Gantenbein

Anwesend Knapp 70 Teilnehmende

Gastreferenten Daniela Lager, TV- und Radiomoderatorin von SRF

Protokoll Susanne Holdener

## Traktanden

1. Begrüssung

- 2. Wahl der Stimmenzählenden
- 3. Protokoll der schriftlich durchgeführten Sektionsversammlung vom 21.5.2021 (Protokoll liegt vor Ort auf)
- 4. Jahresbericht 2021 des Präsidenten (Bericht liegt vor Ort auf)
- 5. Programm 2022
- 6. Varia und allgemeine Umfrage

### 1. Begrüssung

Heinz Gantenbein, Präsident der Sektion 3 der SRG ZH SH, begrüsst alle Anwesenden zur 15. Jahresversammlung. Zur Versammlung sind fast 70 Mitglieder erschienen. Unter den Anwesenden begrüsst der Präsident heute speziell Daniela Lager, die Gastreferentin des Abends. Daniela Lager moderiert die Radio-Sendung «Persönlich» sowie die Sendung «Puls» auf SRF 1. Speziell begrüsst der Präsident Angelika Hepting von der Geschäftsstelle und bedankt sich für ihre organisatorische Unterstützung. Der Präsident begrüsst ausserdem Susanne Sorg-Keller, Leiterin der Kommission für Öffentlichkeitsarbeit und Vorstandsmitglied der SRG Zürich Schaffhausen.

Anschliessend stellt Heinz Gantenbein seine Vorstandskolleg:innen, Susanne Holdener, Roger Mortellaro, und Oliver Schmid vor. Den Vorstandskollegen Alex Biscaro, welcher diesen Anlass organisiert hat, muss der Präsident leider krankheitshalber entschuldigen.

Roger Mortellaro und Oliver Schmid stellen sich persönlich mit ein paar Sätzen zu ihrer Person und ihrer Motivation zur Arbeit im Vorstand der Sektion vor. Dies holen sie nach, da ihre Wahl 2020 schriftlich durchgeführt wurde und die Mitglieder sie heute zum ersten Mal kennenlernen.

#### 2. Wahl der Stimmenzählenden

Der Präsident schlägt Frau Bernadette Ettlin sowie Herrn Albert Kull für die Funktion der Stimmenzählerin resp. Stimmenzähler vor. <u>Die Wahl der beiden wird einstimmig</u> angenommen.

#### 3. Protokoll der schriftlich durchgeführten Sektionsversammlung vom 21. Mai 2021

Das Protokoll der letzten Sektionsversammlung wurde zur Einsichtnahme aufgelegt und ist auch im Internet aufgeschaltet. Es wird einstimmig genehmigt und verdankt. Es erfolgen keine Ergänzungswünsche; das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Daniela Lager war bei uns schon für die Sektionsversammlung im 2020 als Gastreferentin vorgesehen. Der Vorstand blieb mit Daniela Lager in Kontakt und ist erfreut, dass es am heutigen Abend geklappt hat. Der Vorstand wechselt den Austragungsort der Sektionsver-

sammlung abwechselnd vom Zürcher Oberland zum rechten Ufer vom Zürichsee. Im Jahr 2016 fand die Sektionsversammlung mit Gastreferentin Annina Frey «Glanz & Gloria» in Volketswil statt. Im 2017 mit Gastreferent Adrian Küpfer «Moderator SRF1» im Seehotel Sonne in Küsnacht. Im 2018 dann mit den Gästen Martina Schnyder «Espresso» und Flurin Maissen «Kassensturz» im Werkheim in Uster. Im 2019 konnten wir Cornelia Boesch, SRF «Tagesschau»-Moderatorin als Gastreferentin gewinnen und die Versammlung fand im Restaurant Rick's Café in Uetikon am See statt. Die letzten beiden Sektionsversammlungen fanden wegen Corona auf schriftlichem Weg mit schriftlicher Abstimmung statt. Die Protokolle dazu sind von der Geschäftsstellenleiterin SRG ZH SH erstellt worden und im Internet abgelegt. Ausser dem erwähnten Wahltraktandum des Vorstands im 2020 waren keine speziellen Traktanden gesetzt.

#### 4. Jahresbericht 2021 des Präsidenten

Es handelt sich beim Jahresbericht der Sektion 3 wie bei den Sektionen 1, 2 und 4 um einen Teil des Jahresberichtes der SRG ZH SH. Zum Teil der Sektion 3 liegt der Auszug schriftlich vor Ort vor. Heinz Gantenbein geht darauf ein: Mit David Karasek, SRF-Korrespondent für Südamerika, haben wir wegen der Pandemie eine Zoom-Veranstaltung durchgeführt mit über 40 Anmeldungen. Wieder per Zoom fand die Veranstaltung mit dem Radio-Moderator Mike La Marr statt, welcher über seine Sendung «Knacknuss» erzählte.

In der zweiten Hälfte kamen wir vom virtuellen Teil zum physischen Teil mit den Kurzfilmtagen in Winterthur und der «Persönlich»-Sendung am 19.12.21 in Effretikon. Auch veranstaltete die Sektion am 8.11.21 einen Workshop im Neumarkt Oerlikon. Die Mitglieder erhielten Informationen rund um die neue DAB+ Technologie. Auch im 2022 ist ein solcher Workshop geplant. Es war also mehr los, als es Platz gibt mit der Beschränkung auf 2'200 Zeichen für den Teil der Sektion 3 im Jahresbericht der SRG ZH SH.

Der Jahresbericht der Sektion 3 wird einstimmig genehmigt.

#### 5. **Programm 2022**

Das Jahr startet mit der heutigen Mitgliederversammlung hier im Restaurant Rössli in Illnau. Am 10. April sind die Mitglieder zu einem Besuch der Sendung «Persönlich» mit Sonja Hasler im Seehotel Sonne in Küsnacht eingeladen.

Im Mai erfolgt die Einladung zu einem Besuch der Aufzeichnung der Sendung «Samschtig-Jass» in der Vogtei Herrliberg.

Am 17. Mai kommt Natalie Wappler als Referentin an die Generalversammlung der SRG Zürich Schaffhausen im Stadthofsaal Uster.

Am 19. Juni findet die Sendung «Persönlich» mit Daniela Lager in unserem Sektionsgebiet, im Stadthofsaal in Effretikon, statt. Mitglieder werden dazu wieder eine separate Einladung erhalten.

Alex Biscaro bereitet den Sommeranlass resp. Herbstanlass vor. Es geht um Wissenschaftsjournalismus. Die Rolle & Bedeutung für die Gesellschaft und den Service Public – und die Rolle/Verantwortung der SRG hierzu. Austragungsort soll die EMPA Dübendorf sein. Der diesjährige Workshop DAB+ findet am 28. Juni im Broki Stäfa statt. Dort werden Fragen rund um die Empfangsgeräte, die man zu Hause hat, beantwortet und Hilfe geleistet.

Im August werden die Mitglieder eingeladen, beim Styling von SRF im Leutschenbach hinter die Kulissen zu schauen und mehr zu erfahren.

In der zweiten Jahreshälfte findet ein Anlass zum Thema Sponsoring statt. Wir erfahren über die Kunst, wie Sponsoring sympathisch bleibt und beim Publikum gut ankommt. Wie funktioniert Werbung und Sponsoring im Schweizer Fernsehen?

Wie in den letzten Jahren werden wir im November die Internationalen Kurzfilmtage in Winterthur besuchen. Die Mitglieder sind zu einer Führung mit spannenden Informationen rund um die Organisation und Durchführung der Internationalen Kurzfilmtage eingeladen. Anschliessend werden die Kurzfilme des Abends gesehen.

#### 6. Varia und allgemeine Umfrage

Wo kann man alte Klassiker noch anschauen?

- Am Samstag laufen alte Klassiker. Eigenproduktionen von SRF sind zudem neu immer auf SRF Play verfügbar.

Was wird gemacht, damit SRF nicht alle guten Leute verliert?

- Daniela Lager antwortet zu dieser Frage. Einige Mitarbeiter verlassen SRF freiwillig, sie wollen sich verändern. Aber es sind auch interne Veränderungen, weshalb Leute SRF verlassen, beispielsweise Änderung des Arbeitsortes.

Wie geht SRF intern mit der Kritik der SVP um?

 Weder der Präsident noch Daniela Lager können darauf eine Antwort geben. Sicher ist aber, dass der Boykott der «Arena» (plus evtl. auch andere Polit-Sendungen) durch die SVP keine Lösung ist und von beiden Seiten Bemühungen gefordert sind, diesen Graben wieder zu schliessen.

Damit sind wir schon mitten im Referatsteil der Versammlung angelangt; der Präsident schliesst die Sektionsversammlung und übergibt das Wort an Daniela Lager.

Weesen, 7. April 2022

Protokollführung Susanne Holdener